

Madrid: Un mes, 10 rs.
Provincias: Tres meses, 36.—Seis, 70.—
Un año, 130, pagando en la Administracion.

LA NACION

DIARIO PROGRESISTA.

En Madrid: La Administracion.—En Provincias, Ultramar y Extranjero: Todas las principales librerias.

Primera edicion.

Jueves 30 de Enero de 1868.

Año V.—Núm. 663.

PUNTOS OSCUROS.

El emperador Napoleon, viajando el año anterior por los departamentos del Norte de Francia, habló en uno de sus discursos ó arengas de puntos oscuros que se percibian en el horizonte; puntos que tal vez pudieran comprometer la paz tan deseada por todos.

Italia lucha entre el entusiasmo y la desgracia. Su regeneracion política y social, sometida á una idea que hace siglos germinaba en su suelo, se halla comprometida, mas que por amenazas exteriores, por las complicaciones interiores y la escasez de recursos.

Austria procura reponerse de terribles desgracias, adoptando lealmente el sistema constitucional para sus diversas regiones. Cerniase la revolucion sobre su cabeza; pero un gran estadista, conociendo que de afrontarla se desbarataba el antiguo sacro imperio, ha sabido encauzarla, dejando libre paso al torrente de las ideas para aprovecharse con tino y acierto de aquellas que podian reanimar los ateridos miembros de pais abatidos ó acobardados.

Inglaterra es presa de una especie de pánico, de un terror que se explica perfectamente, teniendo en cuenta que se halla amenazada en el interior por una asociacion vastísima, que ensancha su esfera de accion á medida que se ve perseguida.

Las grandes naciones, pues, que tienen lazos de interés con nosotros, desconfian del porvenir que se presenta, por uno ú otro concepto, amenazador y sombrío.

No nos causarían, apesar de todo, grande inquietud, si no descubriéramos tambien en el lejano horizonte puntos negros que puedan encapotar el limpio azul del cielo hispano, pudiendo despues de todo equivocarnos, de lo cual quizás nos alegráramos; que no somos infalibles, ni mucho menos.

Sea lo que quiera, debemos sentar un hecho, que como todos los hechos sociales é históricos, entraña condiciones y circunstancias que el hombre público debe apreciar friamente y con ánimo desapasionado: este hecho es, que han pasado en España casi dos generaciones desde que la idea liberal y el derecho patrio alcanzaron en los campos de batalla el triunfo sobre la idea absolutista y el derecho sálico.

Dos generaciones no pasan en balde; dos generaciones de mas ó menos acierto en la direccion de los negocios públicos, de mas ó menos paz, de mas ó menos disensiones intestinas, cambian, ó pueden cambiar, el curso de las ideas; encarecen lo que las anteriores proscibieron, y aminoran el valor de lo que otros tanto amaron.

Por mas que nos crean en la agonía, tenemos el valor y fuerzas necesarias para sostener la terrible lucha que hace tiempo se ha inaugurado por sus principales apóstoles; y no cejaremos hasta concluir por medio de nuestra pluma con ese ángel exterminador de las libertades patrias; porque tenemos fundadas esperanzas de poder conseguirlo.

jetivo, á una tercera generacion tambien, que representa algo, que quiere representar algo, que puede representar algo. Torcer esa marcha y llevar la nueva generacion por el buen camino para esquivar aquel encuentro; hé aqui un deber, un gran deber, de los hombres que pueden hacerlo.

¿QUE ES HOY EL PARTIDO LIBERAL?

CONTESTACION Á UNOS NEOS.

Ardua es la empresa que acometemos, difícil el desenvolver esta cuestion, y mas difícil aun desentrañar este asunto en el terreno periodístico, atendida la posicion que hoy ocupan las huestes liberales.

¿Cómo hemos de manifestar lo que sentimos, si la ley actual que nos rige no nos permite esponer las causas que nos obligan á estar comprimidos dentro del pequeño y estrecho círculo que la misma nos concede?

Pero trataremos en cuanto sea posible de manifestar á ciertos hombres pertenecientes á la mogigatocracia lo que somos y valemos;

Por mas que todos estos hombres que por conviccion, ó por cálculo, profesan las ideas del oscurantismo y del retroceso, gocen en el interior de su corazon al ver el estado político en que hoy nos ballamos, y manifiesten exteriormente estos mismos sentimientos, tratando á la vez de hacer comprender á cuantos les rodean, que el partido liberal, si no ha muerto ya, está muy próximo á caer en la fosa sepulcral para no volver á levantarse jamás, no hacen mas que soñar un deseo; su imaginacion vive en un constante delirio, y se extravían en medio de la multitud de sendas erróneas que les trazan las pasiones humanas.

¿Cuán triste es el estado del hombre que ciega los ojos de su alma ante los torrentes de luz de la razon y de la verdad!

¿Cuán bello y hermoso el cuadro, al contemplar otra vez al periodismo liberal en el estadió de la prensa, sin mas afán, ni mas aspiraciones, que defender el glorioso estandarte de la libertad, emblema de la civilizacion y del progreso, y propagar sus salvadoras doctrinas!

¿Que el partido liberal está en su agonía y cercano á exhalar su último suspiro? ¿Necia presuncion!

Apelen á cuantos medios les sugiera su entendimiento para ver realizada su ilusion; exploren el ánimo de todos los buenos españoles, y verán que tocan el vacío y que es un letargo ó sueño quimérico cuanto hayan podido pensar y piensen contra el partido liberal. ¿Qué dicha mayor habria para el partido neo-católico, si él pudiera aplicarse los honrosos dictados y gloriosas tradiciones que posee el gran partido liberal? Y con tantos y tan justos merecimientos, ¿habia de morir en esta nacion la idea regeneradora y de salvacion? Repetimos, ó esos hombres sueñan ó están locos.

¿Quiéren saber lo que es hoy el partido liberal?

No porque conozcan que la prensa liberal no puede traspasar los límites que la ley tiene señalados, se prevalgan de su situacion para zaherir á los liberales, que sin embargo de nuestro estado político, esos hombres, y todo su partido al mismo tiempo, deben vivir persuadidos de que y cuanto hablen, con tendencia á desprestigiar nuestra veneranda enseña, será rechazado al momento con verdades irrecusables. Jamás el error podrá prevalecer contra la verdad.

¿Están en la persuasiones ardientes partidarios del absolutismo, que no hemos de denunciar al país entero sus maquiavélicos designios para desbaratar los planes de su rencoroso partido, que no nos traeria mas que la opresion y el encadenamiento? No, y mil veces no.

Por mas que nos crean en la agonía, tenemos el valor y fuerzas necesarias para sostener la terrible lucha que hace tiempo se ha inaugurado por sus principales apóstoles; y no cejaremos hasta concluir por medio de nuestra pluma con ese ángel exterminador de las libertades patrias; porque tenemos fundadas esperanzas de poder conseguirlo.

Veán ahora esos hombres lo que es hoy el partido liberal.

MIGUEL FERRER Y PLANTADA.

HISTORIA DEL ALGODON.

Hasta la segunda mitad del siglo pasado hizo solo un papel secundario el algodón en la civilizacion y en la industria; pero desde aquella época ha crecido extraordinariamente su importancia.

La India fué la primitiva cuna de la industria algodonera. Desde los tiempos mas remotos llevaban vestidos de algodón los habitantes de aquella maravillosa tierra, donde segun la frase de Strabon, «la lana crecia sobre los árboles». Gracias á su paciencia, destreza y práctica secular, sus productos, aunque obtenidos por procedimientos muy imperfectos, habian llegado á alcanzar cierta flaura.

El Nuevo Mundo es otra de las cunas de la industria algodonera, puesto que la practicaban en las islas y en el continente cuando los europeos descubrieron aquellos hemisferios. Los mejicanos particularmente habian adelantado mucho en la fabricacion de las telas de algodón, y en algunos sepulcros peruanos se han hallado, envolviendo cadáveres momificados, telas que presentaban gran analogia con las que fabricamos hoy.

Los primeros explotadores que visitaron el Mississippi hallaron muchas plantas de algodón, que crecian con gran abundancia á las márgenes de aquel rio y sus afluentes. Pero ya mucho antes del descubrimiento de la América habia comenzado á introducirse en Europa por otro camino la fabricacion del algodón.

El cultivo del algodón y la fabricacion del algodón fueron introducidos en España por los moros, bajo el reinado de Abderraman el Grande, califa de Córdoba, en la primera mitad del siglo X. En la huerta de Valencia se plantaron los primeros algodones; y tan buen éxito tuvo esta tentativa, que bien pronto adquirieron gran fama las manufacturas de Granada, Córdoba y Sevilla.

Hasla mediados del siglo XIV no se encuentran señales de la fabricacion de estos tejidos en Italia; y los venecianos y genoveses fueron los que llevaron los primeros cargamentos de algodón á Inglaterra; pero en aquella época solo servia el algodón para hacer torcidos y mechas para el alumbrado.

Este ensayo dió muy buenos resultados; y poco á poco, y á consecuencia de la invencion de las máquinas, la industria algodonera tomó en la Gran Bretaña una importancia considerable. Pero llegó pronto el caso de ser un motivo de inquietud en Inglaterra el proporcionar á las fábricas de algodón primera materia bastante para el trabajo que se hacia, hasta que por fortuna el descubrimiento de América, cuya existencia estaban todos lejos de sospechar, vino á proporcionar abundante alimento al consumo de las fábricas inglesas.

Importados los productos de América á Inglaterra y Francia, llegaron á ser en ambos países origen de una industria completamente nueva: entonces: la fabricacion de las telas de algodón. El primer fardo ó bala de algodón llegó á Inglaterra en 1509. En 1641 se estableció por vez primera en Manchester el hilado y tejido del algodón, y en 1678 se hilaban y tejían en dicha ciudad 900.000 kilogramos. Los progresos de esta industria fueron lentos, hasta que la invencion de las máquinas «jenny» y «mul-jenny» dieron al «rey-algodón» («the-king cotton») proporciones colosales.

En Francia se estableció la industria algodonera á fin del siglo XVII; hoy existen grandes fábricas en Mulhouse, Rouen, Amiens y otras poblaciones. Imposible seria calcular exactamente el valor de la produccion total del algodón en todo el mundo. Lo único que puede decirse es que, segun cálculos estadísticos, la cantidad del algodón recolectada anualmente en ambos hemisferios seria bastante para hacer una faja de un metro de anchura y 32 centímetros de espesor, que, siguiendo la línea ecuatorial, rodeara completamente la tierra.

GRECIA.

Tras largos años y aun siglos de brutal esclavitud bajo las hordas turcas, fanáticas y de contraria religion, se despertó al grito de libertad la nacionalidad griega, muerta para siempre en el concepto de la diplomacia europea. Con indiferencia propia del egoismo absolutista desdenaron y aun vieron con disgusto los gobiernos aquella rebelion de las provincias helenas contra su legítimo soberano S. M. Otomana, como solia decirse en aquella época, y si procuraron algun arreglo, fué por temor de otras complicaciones.

Al fin la opinion pública, y mas aun el interés de una gran potencia, obligaron á las naciones á asegurar la independencia griega en Navarino, aunque de tan mezquina manera que las provincias mas entusiastas y de mas abnegacion para sacrificarse en aras de la patria, quedaron sujetas al poder turco.

¿Puede ver la Grecia con indiferencia la opresion de sus hermanos que tanto coadyuvaban en la lucha para su independencia y libertad? Lejos de esto, la poca estabilidad de sus gobiernos, la lucha continua que alli vemos, no tiene otro origen que la presion constante de la opinion pública hácia la libertad comun, y la imposibilidad de los gobiernos de satisfacerla por la oposicion amenazadora de la política europea.

La Rusia es para ellos la libertad relativamente á su estado actual; pero la temen, y este temor les ha impedido tomar las armas á su favor en las diversas veces que se les ha inducido á ello. Temen y con razon el despotismo moscovita y solo les dá paciencia la esperanza de que las naciones occidentales comprendan al fin la verdadera solucion de esa siempre amenazante cuestion de Oriente. La absorcion por la Rusia no conviene á los habitantes, ni á los Principados danubianos que la ven con odio, ni á la Europa en general, y mucho menos á la desgraciada Grecia que presiente la pérdida de su nacionalidad.

Ese deseo de Grecia, esa aspiracion á la libertad de sus hermanos la tiene intranquila, y su intranquilidad se conoce en la lucha de los partidos, en lo transitorio de sus ministerios. No hay ninguno que la satisfaga, y si alguno quisiera satisfacerla, lo haria caer la diplomacia europea. Olhon fué arrojado del trono, porque su política no era griega. El actual monarca quiere unir sus aspiraciones á las de su pueblo; pero la presion de las naciones le hace impotente y le obliga á desechár ministros, partidarios de la guerra á todo trance; y como en la Cámara existe esa misma resolucion acorde con el pueblo, se ve obligado á buscar sus consejeros fuera de ella aumentando el ya grande descontento.

Difícil es la mision del joven rey Jorge, y solo la aceptó y regresó á Atenas á ruegos de Inglaterra y Francia; pero tambien será difícil la resolucion de estas potencias, si el pueblo griego llamado por diez millones de hermanos arrolla todas las consideraciones y se lanza con su rey ó sin él á una lucha terrible y desigual.

Si esto sucediere, comprendiendo la Europa el estado de Grecia y el descontento que nos anuncia repetidas veces el telégrafo: ¿la dejará perecer ó le prestará eficaz apoyo asegurando así su victoria?

LOS CATÓLICO-LIBERALES.

El periódico que establece como sistema absoluto é intransigente la reaccion y el oscurantismo, el llamado Pensamiento Español, ha empezado á publicar una serie de artículos, con el mismo título con que encabezamos estas líneas, destinados á demostrar que no cabe conciliacion entre el catolicismo y el progreso moderno, y á rechazar por ende del seno de la comunión católica, no solo á todos los liberales, sino aun á los mismos hombres eminentes que dedican hoy su inteligencia á conciliar el dogma católico con los adelantos de las ciencias, procurando demostrar á los pueblos que no existen antinomias entre el uno y los otros.

Esta conducta del intransigente neismo no nos sorprende; ha sido empleada por la ceguera oscurantista en todas las épocas, y es la que ha traído mas grandes daños á la sociedad y á las mismas causas que tan obstinadamente se han empeñado en perjudicar sus intransigentes parciales.

Hoy hace el oscurantismo rabioso lo que siempre; rechaza de una manera mas ó menos ostensible pero directa al padre Jacinto, á Baues, á todos esos eminentes varones que se dedican con grande elocuencia, y con caridad verdaderamente evaélica y con pro-

fundísimo saber á esa grande y meritoria obra de evitar conflictos entre el dogma y la ciencia, de armonizarlos y satisfacerlos, serenando las conciencias perturbadas, y manteniendo la seguridad de las creencias. ¡Obra por cierto digna de aplauso la de esas gentes!

Y no se crea que El Pensamiento busca armas cualesquiera para apoyarse y apoyar su buena obra; trata de guarecerse nada menos que bajo el amparo del mismo Pontífice romano, de la santidad de Pio IX, y dice así empezando su primer artículo sobre el asunto:

«El Papa ha puesto en el Syllabus, ó Índice de los principales errores de nuestro siglo, la siguiente proposicion, que es la LXXX y última de tan famoso y venerando documento: «El Romano Pontífice puede y debe reconciliarse y transigir con el progreso, con el liberalismo y con la moderna civilizacion.»

Esta proposicion quiere decir para El Pensamiento, y deduce inmediatamente de ella, que no hay medio, que no hay liberalismo, que no hay medio, que no hay clase alguna de civilizacion que pueda ser admitida por los que aspiren á considerarse como católicos; en una sola frase, que no hay mas remedio sino ser liberales ó católicos. ¿Puede darse proposicion mas sediciosa, dilema mas y preñado de angustias para todos los verdaderos católicos? ¿Puede haber impiedad mas atroz que la de autorizarse para proponer este dilema con las palabras del mismo Vicario de Cristo?

Y no exajeramos nada: véanse, si nó, los términos en que se espresa El Pensamiento:

«Es error que el Romano Pontífice puede y debe reconciliarse y transigir con el liberalismo? Pues nosotros, los fieles, hijos de nuestro Santísimo Padre el Vicario de Jesucristo, debemos conformarnos pura y sencillamente con su doctrina, con sus sentimientos; debemos, en una palabra, pensar como él, sentir como él, amar lo que él ama, aborrecer lo que él aborrece, y por consiguiente, no podemos ni debemos por nuestra parte reconciliarnos y transigir con el liberalismo, ni contribuir directa ni indirectamente á que con él se reconcilie y transija la Santa Sede.

«Ha dicho el Papa, por ventura, que no transjamos con cierto liberalismo? No: ha declarado que él no puede ni debe transigir ni reconciliarse con el liberalismo en general: de consiguiente, nosotros no debemos enseñar al Papa que hay un liberalismo con el cual podemos reconciliarnos y transigir, porque si lo hubiese, el Papa lo habria declarado. Esto es positivo, evidente; porque de lo contrario, el Maestro de la verdad nos hubiera inducido á error.

«De dónde nacen, pues, todas esas interpretaciones de la proposicion LXXX.

En muchos indudablemente nace de ofuscacion de ánimo, de celo, en nuestro humilde concepto, mal entendido, de mero error de entendimiento. Pero no se negará, ni aun por estos obcecados, que aquellas interpretaciones pueden significar en otros una nueva protesta, un principio de rebelion, una especie de jansenismo.»

¿Puede darse una condenacion mas esplicita y terminante de tanta tendencia que se proponga sostener los dogmas dentro del inevitable movimiento de la civilizacion moderna, aun el mas limitado? ¿Cabe una obra de demolicion de las ciencias mayor que esta? ¿Pueden añadirse circunstancias mas agravantes á esta obra, que la de pretender asociar á ella el nombre del mismo Jefe del catolicismo, convirtiéndolo en jefe del oscurantismo, y la intolerancia absoluta, en jefe de esa escuela absurda, anti-racional y anticristiana que quiere hacer antitética la santa religion del que vino á morir en una cruz por hacer libres á todos los hombres, de toda libertad, de toda civilizacion y todo progreso? Pues esto es lo que hace El Pensamiento Español.

LEY DE EMPLEADOS.

Segun dice un colega, en el proyecto de ley de empleados públicos, tal como se presenta por la comision del Senado, queda restringida de una manera extraordinaria la facultad de los gobiernos para declarar cesantes y hasta para trasladar á los funcionarios públicos.

Prescindiendo de la mayor ó menor exactitud de la anterior noticia, y aunque reconocamos la necesidad de que se coartan las facultades de los gobiernos en dicho punto hasta organizar de una manera estable el personal de nuestra administracion, parecemos que cualquier ley de empleados que hoy se forme, está llamada á sufrir la suerte de





SANTO DEL DIA.

Santa Martina, virgen y mártir, San Lesmes, abad, y Santa Adelgundis.

REAL OBSERVATORIO DE MADRID.

Observaciones meteorológicas del día 28 de Enero.

Table with columns: HORAS, TEMPERATURA EN GRADOS, Direccion del viento, ESTADO DEL CIELO. Includes data for 6 de la m., 9 de la m., 12 de la m., etc.

BOLSA.

COTIZACION OFICIAL DEL DIA 29.

Fondos públicos. 3 por 100 consolidado al contado, 35-15. Idem a fin de mes, 35-20.

Emision de Abril, de 4.000, 87-50. Idem de 2.000, 93-00 d. Idem de Junio, de 2.000, 92-50 d.

Cambios nacionales. Alcabate, 1/2, d. Lugo, 3/4, d. Málaga, par d. Almería, par.

Avila, 1/2, d. Badajoz, par. Barcelona, 3/4, d. Bilbao, 3/8, d. Burgos, par. Cáceres, 1/2, d. Cádiz, 3/8, b. Castellón, par. Córdoba, par. Coruña, 3/8, d. Cuenca, 1/2, d. Gerona, par. Granada, 1/4 b. Guadalupe, par. Huelva, 3/4, d. Huesca, 1/4, p. Jaen, par. Leon, par. Llerida, par. Logroño, par. p.

Cambios extranjeros. Londres, 90 d. t., 49-45. Paris, a 3 d. v., 5-14 p.

MERCADOS.

Segun los partes del Corregimiento, el 28 quedaron a los precios siguientes: Por mayor. Carne de vaca, de 4'175 a 4'475.

Jamon, 0'500 a 0'700. Oviado, 7-400 a 7-600. Palencia, par. Pamplona, 3/8, p. Pantevedra, par. Salamanca, 3/4, d. San Sebastian, 3/4 b. Santander, 1/2, d. Santiago, 1/2, d. Segovia, par. Sevilla, 1/4, p. Soria, par. Tarragona, par. Teruel, par. d. Toledo, 1/4, d. Valencia, 1/4, b. Valladolid, par. Vitoria, par. Zamora, 1/2, p. Zaragoza, 3/8, b.

Por menor.

Carne de vaca, 0'212 a 0'260. Id. de carnero, 0'212 a 0'284. Id. de cordero, a. Id. de ternera, 0'400 a 0'600.

ESPECTACULOS.

REAL.—A las ocho y media.—Funcion 84 de abono.—Tercer turno par.—«La Traviata». PRINCIPE.—A las ocho y media.—Funcion 117 d'abono.—Tercer turno, impar.—«Los Solterones».

Editor responsable, D. José García. Madrid.—1868. Imprenta de Faraldo y Pastor, Torija, 14.

SECCION DE ANUNCIOS.

LA NACION,

DIARIO PROGRESISTA, POLITICO, ADMINISTRATIVO, CIENTIFICO Y LITERARIO.

SE PUBLICA EN MADRID TODOS LOS DIAS.

LOS DOMINGOS PUBLICA EDICION LITERARIA.

Hace TRES ediciones diarias.

En MADRID: Un mes, 10 rs.

En PROVINCIAS: Tres meses, 36.—Seis, 70.—Un año, 150, suscribiéndose en la Administracion, girando a su favor, ó enviando sellos de correos en cartas certificadas.

CUBA y PUERTO-RICO: Tres meses, 60 rs.—Seis, 110.—Un año, 200.

FILIPINAS y EXTRANJERO: Seis meses, 140.—Un año, 270.

Para los anuncios y comunicados de todas clases en las tres ediciones, dirigirse al Administrador D. José María Faraldo, personalmente ó por carta.

Se admiten a precios reducidos y convencionales, segun su extension é importancia.

CATALOGO

de las obras que constituyen la BIBLIOTECA DE LA NACION, y se hallan de venta en su Administracion.

Table with columns: Tomos, Precios. Includes entries like 'Campana de Marruecos', 'Cuentos humorísticos de la Biblioteca Hispano-americana', etc.

- Memorias de Ultratumba, por Chateaubriand. 6 60. Mirabeau, por Victor Hugo, traducido al español. 1 5. Roma subterránea, por Carlos Didier. 2 32.

ALBUM DE LA PRENSA.—Habiendo empezado la impresion de esta obra, cuyos productos integros se consagran a nuestros compañeros, hoy en desgracia, los directores de Gil Blas, El Cascabel y El Imparcial ruegan a los de los apreciables colegas que se sirvieron adherirse a este humanitario pensamiento, admitan desde luego en sus oficinas la suscripcion al efecto.

A LA LUZ MAS ECONOMICA.—Gran depósito de gas Mille y petróleo de Nueva-York, Calle de Preciados, núm. 60.—Completo surtido de toda clase de aparatos para su uso, desde el mas pequeño de bolsillo, hasta el mas elegante para tocador.

GRAN BARATO DE CALZADO.

El dueño de la zapateria de la Plaza de Santo Domingo, num. 12, frente a la calle de la Bola, y de la de la calle del Desengaño núm 22, agradecido a tanto comole favorece el público de esta Corte, sigue mejorando cada dia mas el calzado, que compite con el mejor en duracion, sin embargo de despacharlo a los precios mas económicos que se conocen, y son los siguientes:

Para caballero. De becerro de una suela a 28 rs.—Idem de dos suelas a 30.—De chagren de una suela a 52.—Idem de dos suelas, a 36.—De charol fino y de vaca, de una suela, a 36 y con dos suelas a 38 rs.

Para señora. De chagren rebatidas, a 24 rs.—De rusel lisas, a 20.—De idem con puntera de charol, a 22.—Idem con chanclo a 26.

Clases superiores. Hay zapatillas muy baratas, y calzado para niños, a precios bajos.

LA ARCADIA MODERNA,

COLECCION DE ELOGOS É IDILIOS REALISTAS Y EPIGRAMAS, por D. Ventura Ruiz Aguilera.

Esta obra humorística, que hace poco ha visto la luz pública con grande aceptación, y cuya primera edicion quedará agotada en breve, comprende las poesías siguientes:

- Otra edad de oro. Pastores al natural. Los mayorazgos. Percances de la vida. Detrás de la cruz el diablo. Gangas de la época. Epigramas.

Un tomo elegantemente impreso. Véndese a 10 rs. en las principales librerías del reino.

Las personas de fuera de Madrid que gusten adquirirlo, pueden tambien dirigirse al autor, calle del Cármen, núm. 42, cuarto tercero, remitiendo el importe, requisito indispensable para servir los pedidos.

NUEVA FÁBRICA DE SOMBREROS DE COPA, de Rica Pelaez, calle de Preciados, núm. 25.—En dicho establecimiento hay un gran y esmerado surtido de sombreros a los precios siguientes: Clase superior, 70; primera clase, 60, y segunda, 50 y 40 reales; de copa de castor, a 60 y 70 reales. Tambien hay de hombre y niño sombreros llamados marineros.

96 FOLLETO DE LA NACION. —Calmaos, querido Saint Godibert, dijo Derne- neaty. Fácil es comprender que nuestro criado ha perdido la cabeza. Lo mejor es no hacer caso de sus tonterías.

—Sí, padre mio. —¡Pardiez! dijo Cendrillon, si esa señorita come todo lo que le pasan, pronto reventará. —Chiton... Mr. Kroutenberg; ni una palabra mas ó me desmayo.

—Eh, caballero; ¿es una broma vuestra pregunta? Todo el mundo sabe que cucullus quiere decir cucú. —¡Eso es! dijo Mondigo; cucú, eso es: no recordaba la palabra.

—¿No habeis notado en la manera como movia yo mis dedos, que saldré el martes a medio dia? —Sí... en efecto, el martes... es muy tarde... Si me pusieran a vuestro lado en la mesa...

97 LA FAMILIA GOGÓ. —¿Qué galante estais hoy conmigo...? —¿Eso os admira? No sabeis que hace tiempo que soy vuestro esclavo, y que solo consiste en vos el que me tengais para siempre rendido a vuestros pies.

(1) En esta parte del diálogo hay un juego de palabras intraducible.